

DESDE MI DESTIERRO

Alicante y Valencia por la República

Escribo estas cuartillas lleno de emoción. Todavía nuestros nervios vibran en el fragor de la lucha. Todavía no han desaparecido nuestro entusiasmo ni nuestra inquietud.

Esperábamos el triunfo de las Izquierdas. Lo esperábamos, como se espera el sol tras una nube de dolor, como esperan los creyentes la salvación de su alma. Teníamos ansias vehementes de comulgar con el pueblo en esta hermosa fiesta de ciuda-

danía: queríamos arrodillarnos ante el altar de la Libertad.

Esta mañana el telégrafo me ha traído la noticia de vuestro triunfo. Y he saludado este magnífico día de redención alicantina con un ¡viva Alicante republicano!

No tengo tiempo para escribir extensamente. Lo hago tan sólo para unir mi voz de entusiasmo á la de esos miles de ciudadanos que han dado su representación á cinco hombres buenos.

Pérez Molina, Castillo, Sánchez, Carbonell y mi entrañable Manolo López, á quien canalladas caciquiles robaron el acta que por fin ha obtenido, son los cinco campeones de la República.

Lamento que no haya salido ningún socialista. Lo de Angel Martínez no me sorprende ¡Ese distrito del Carmen, con su Lonja de sufragios; ¡Como el distrito primero con su censo de covachuelistas—salvo excepciones dignas—incapaces de sentir una idea generosa y liberal! ¡El distrito de San Antón ha dado una votación brillante, hermosísima á Millá, nuestro Pablo Iglesias, lleno de juventud, de energía, de espíritu de sacrificio?

Como se verá muy pronto San Antón continúa siendo el distrito que sin gastar un céntimo, pagándose el distrito mismo los pasquines y las candidaturas, entregó un acta al doctor Rico, luchando contra todos, contra Rico, el primero...

Yo espero mucho de esa minoría brillante. Yo hubiese querido contribuir á su éxito. Pero, por lo visto, estoy condenado á no poderlo hacer. Las pasadas elecciones me las paré en la cárcel; éstas en el destierro. ¿Qué importan estos delitos de la persecución si la República triunfa, si nuestro sacrificio es una semilla fecunda de victoria?

Valencia, la republicana de siempre, ha sido también republicana ahora. La Alianza de las Izquierdas, después de expulsar á dos partidos, ha sacado triunfantes á todos sus candidatos menos á uno, hundido por la traición de algunos republicanos.

La Alianza ha ganado trece actas. En el Ayuntamiento tendrá mayoría.

Además han salido dos republicanos regionalistas, como se llaman los elementos que siguen á Soriano.

El acontecimiento más importante ha sido el triunfo de un socialista, el primero que formará parte del Ayuntamiento de Valencia.

Los republicanos le han votado con lealtad.

Fué un momento emocionante su llegada á la Casa de la Democracia, llena de miles de ciudadanos que esperaban el resultado de la elección.

Un cuarto de hora duró la ovación de entusiasmo que se le tributó. Sanchis, el socialista triunfante, lleno de emoción dijo:

—Esta es la contestación de Valencia á la condena del Comité de Huelga.

Y lo mismo que en Valencia, ha sucedido en Castellón y toda la provincia, que han dado el triunfo á las izquierdas; y lo mismo en los pueblos de Valencia. Y para mayor entusiasmo, hoy recibo noticias de algunos pueblos de nuestra Marina, dando el triunfo á los anticaciquistas.

¡Viva la región republicana!

Pongo fin á estas notas breves, nerviosas.

Recibid los que habéis triunfado, un abrazo fraternal.

Ante este triunfo, ya no recuerdo ningún pesar, ni el de esta cochina separación de vosotros que me ha impedido defender la bandera del Alicante republicano.

¡Viva la Alianza de las Izquierdas!

Valentín CARRASCO

Valencia, 13 Noviembre.

A.P.C.E.

SIG.: 1.2a/428